

ABSTRAK

Handayani, Devi Fitri. 2023. Legenda Sumur Gede Desa Sugihwaras Kecamatan Kepohbaru Kabupaten Bojonegoro (Kajian Struktur Naratif, Nilai Budaya, dan Resepsi Masyarakat). Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing: (1) Dr. H. Sariban, M. Pd., (2) Sari Ani, M. Pd.

Kata Kunci: legenda sumur gede, struktur naratif, nilai budaya, resepsi masyarakat.

Legenda Sumur Gede merupakan sebuah tempat peninggalan leluhur yang diyakini benar-benar terjadi di masa lampau yang mengandung nilai-nilai budaya dan dipercaya oleh masyarakat sebagai tempat yang dikeramatkan yang memiliki keistimewaan tersendiri. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan struktur naratif, nilai budaya, dan resepsi masyarakat dalam Legenda Sumur Gede di Desa Sugihwaras, Kecamatan Kepohbaru, Kabupaten Bojonegoro. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Data dalam penelitian ini berupa hasil wawancara yang diperoleh dari informan kunci yang mengetahui cerita legenda Sumur Gede. Pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik observasi, teknik wawancara, teknik perekaman, teknik pencatatan, teknik transkripsi, teknik penerjemahan, dan dokumentasi.

Hasil dari penelitian ini berupa struktur cerita Sumur Gede sesuai dengan terjemahan dan fungsi, mulai dari alur cerita, segi tokohnya, segi fungsinya yakni fungsi kebaikan, fungsi keburukan, dan fungsi keadilan. Nilai budaya yang terdapat dalam legenda Sumur Gede yakni: (1) nilai kepercayaan yang berkaitan erat antara manusia dengan sang pencipta, (2) nilai kemasyarakatan yang berkaitan erat antara manusia dan sesamanya, dan (3) nilai yang berhubungan antara manusia dengan alam sekitarnya. Resepsi masyarakat terhadap legenda Sumur Gede yang masih dipercaya oleh masyarakat setempat sampai saat ini yakni: (1) legenda Sumur Gede memiliki keberkahan, (2) legenda Sumur Gede memiliki kekuatan magis, dan (3) legenda Sumur Gede sebuah tempat yang dikeramatkan.